

FIUM'ORBU-CASTELLU

Plages : attention aux nids des oiseaux migrateurs



Un agent du service éducation à l'environnement sur les milieux naturels de la CdC a installé des stands de sensibilisation sur les plages de Pinia et Quarciu.



Des nids, des œufs et des oiseaux factices ont été installés dans les dunes pour une meilleure compréhension du public.
PHOTOS STEPHANIE GAMMANT

Ce message ? Sur la plage d'avril à août, je fais bien attention où je mets les pieds. Cette recommandation, valable chaque année, a davantage pris de sens aujourd'hui, en après deux longs mois de confinement et d'interdiction, on a retrouvé avec bonheur les chemins du bord de mer. Un confinement qui a eu d'autres effets, bien plus positifs que mes frustrations sur d'autres habituels de la bande littorale. Pendant cette période, les oiseaux migrateurs, en provenance d'Afrique, ont commencé de venir en Corse pour se reproduire. Ils

font faire d'autant plus facilement en ce début de printemps qu'ils avaient la chance d'avoir les plages rien que pour eux. Arrivées en masse, ces colonies de laroc'himoles - sternes marines, goélands, avocettes, perroquets grises ou grivelées à collerette - se sont installées tranquillement dans le couvert des mois d'avril et de mai. Elles eux d'abord repéré les lieux et soigneusement choisi les sites pour pondre et élever leur progéniture. Au mois de mai, elles entrent dans la période de couvaison et d'éducation des œufs. Des œufs - 2 à 4 par femelle - qui sont déposés

dans des nids à même le sol et que les spécimens adultes se relaient pour couver. C'est dire si ce moment est important et sensible. D'autant plus qu'il a coïncidé cette année avec la sortie du confinement.

À l'initiative d'un agent du service dédié à l'éducation à l'environnement de la Collectivité de Corse, une campagne de sensibilisation est menée sur les plages de Pinia et de Quarciu. Objectif : informer sur la présence massive de ces nids et surtout délivrer de précieux conseils pour les protéger.

Des consignes relativement simples

Des conseils qui sont au deuxième relativement simples : marcher au bord de l'eau et éviter de pénétrer les dunes et les arrières dunes ; tenir son chien en laisse ; ne pas toucher aux œufs ; en cas de présence de poussins, ne pas tenter de les attraper et bien éloigner ; s'éloigner également des œufs si on voit des oiseaux adultes démontrer brutallement en criant.

Des conseils et des consignes qui sont distillés, avec beaucoup de pédagogie, par l'agent de la

Cdc. Des prospectus illustrés décrivent le cycle de reproduction des oiseaux migrateurs sont distribués sur le stand. Pour une meilleure compréhension du public, des nids, des œufs et des oiseaux factices ont également été installés dans les dunes. Une campagne de sensibilisation appréciée par les promeneurs et baigneurs qui sont nombreux à passer sur le stand, notamment les enfants.

On retiendra aussi que les oiseaux marins vont pondre de ces mois de juin et juillet pour élever leurs poussins. Des poussins qui se nourrissent principalement de petits poisson ou d'invertébrés aquatiques et qui restent très sensibles à la prédateur. Un mois après l'émission des œufs, ces jeunes oiseaux prennent leur envol et se dispersent principalement sur les étangs du littoral. Ce n'est qu'à mois d'août que les colonies quittent nos côtes pour rejoindre l'Afrique où elles passeront l'hiver. Certaines espèces restent cependant chez nous toute l'année, où on peut les observer du côté des plages d'eau de Palu et d'Orzola. En attendant, soyez attentifs et respectez bien où vous passez vos pieds.

ISABELLE VOLPAJOLA



Des prospectus expliquant le cycle de reproduction des oiseaux migrateurs sont distribués.